
令和元年１２月県議会定例会質問（代表）要旨 （１２月１６日）

１－１

日 本 共 産 党 ４９番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 台風第１９号等による災害対応について

１ 災害救助法に基づく各種支援が避難者に速やかに行き届 危機管理部長 災 害 対 策 課

いたのか検証すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 高齢者等の避難行動要支援者や外国人に災害の状況や各 〃 災 害 対 策 課

種支援の情報を確実に伝達する体制を整備すべきと思う 国 際 課

が、県の考えを尋ねたい。 保健福祉総務課

３ 福祉避難所の開設時における周知及び運営方法を改善す 保健福祉部長 保健福祉総務課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 被災した住宅で生活を続けている被災者に避難所と同等 危機管理部長 災 害 対 策 課

の支援を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 被災者に対して、東日本大震災時と同様に家電製品を提 〃 〃

供すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 市町村が円滑にり災証明書を発行できるよう支援すべき 〃 〃

と思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 被災者生活再建支援金の支給限度額を５００万円に引上 知 事 〃

げ、半壊以下の世帯も対象とするよう国に求めるととも

に、県独自の特別給付金を増額するなど、被災者への経済

的支援を強化すべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

８ 消費税率５パーセントへの減税を国に求めるべきと思う 総 務 部 長 財 政 課

が、県の考えを尋ねたい。

９ リアルタイム線量測定システムについては、台風で損傷 危機管理部長 放射線監視室

した機器を修理するとともに、来年度以降も継続して設置

するよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

１０ 米の全量全袋検査をこれまでどおり継続すべきと思う 農林水産部長 水 田 畑 作 課

が、県の考えを尋ねたい。

１１ 被災した農業用軽トラックの再取得費用を支援対象に 〃 農 業 振 興 課

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

１２ 被災事業者が中小企業等グループ補助事業に迅速に申 商工労働部長 経 営 金 融 課

請できるよう、商工会等への職員派遣も含め、支援すべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

１３ 被災した事業者や労働者に対して雇用に係る支援制度 〃 雇 用 労 政 課

の周知を図るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

二 災害に強い県土づくりについて

１ 県民の命を守るため、河川の整備に関する予算を大幅に 土 木 部 長 河 川 整 備 課

増やすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 台風第１９号等による河川の被災箇所について、被災原 〃 〃

因を精査すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 県管理治水ダムにおいて、人命尊重の立場から事前放流 〃 〃

ができるよう利水者と協議すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

４ 消防職員の増員や消防施設の整備率向上により、消防体 危機管理部長 消 防 保 安 課

制を強化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 台風災害からの復旧や震災からの復興に対応するため、 総 務 部 長 行 政 経 営 課

県職員を増員すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

三 地球温暖化対策について 企画調整部長 エネルギー課

１ 気候変動による災害が発生していることを踏まえ、石炭

ガス化複合発電所の建設中止を求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。

２ 住宅用蓄電設備について、補助金を増額して導入を推進

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

四 復興の在り方と福島イノベーション・コースト構想の見直

しについて

１ 県政世論調査の結果を真摯に受け止め、福島イノベーシ 知 事 福島イノベーシ

ョン・コースト構想について大きく方針を転換し見直すべ ョン・コースト

きと思うが、知事の考えを尋ねたい。 構想推進室

２ 県は、避難地域における医療提供体制の整備にどのよう 保健福祉部長 地 域 医 療 課

に取り組んでいるのか尋ねたい。

３ 県は、避難地域における介護提供体制を整備するため、 〃 高 齢 福 祉 課

介護職員の賃金引上げも含め、どのように取り組んでいる 社 会 福 祉 課

のか尋ねたい。

４ 地域主導型の再生可能エネルギーの導入を推進すべきと 企画調整部長 エネルギー課

思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 福島ロボットテストフィールドの工事における作業員の 商工労働部長 ロボット産業推

安全管理について尋ねたい。 進室

６ 福島ロボットテストフィールド屋内水槽試験棟の大水槽 〃 〃

の工事で発生したひび割れと傾きの原因を尋ねたい｡

７ 福島ロボットテストフィールドの運営費及びその財源確 〃 〃

保の見通しを尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

８ 国が主導している国際教育研究拠点の整備はやめるべき 企画調整部長 福島イノベーシ

と思うが、県の考えを尋ねたい。 ョン・コースト

構想推進室

五 安全・確実な原発の廃炉について

１ 福島第一原発の廃炉作業でトラブルが続いていることに 危機管理部長 原子力安全対策

対して、作業の質の確保を図るよう東京電力に求めるべき 課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 福島第一原発の防潮堤の設置を急ぐよう東京電力に求め 〃 〃

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 東京電力に対し、原発の再稼働や新設を中止し、福島第 企画調整部長 エネルギー課

一及び第二原発の廃炉作業に集中するよう求めるべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。

４ 多核種除去設備で処理した汚染水について、海洋放出せ 危機管理部長 原子力安全対策

ずタンクでの貯蔵を継続するよう国及び東京電力に求める 課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

六 原発避難者と賠償について

１ 来年３月末で応急仮設住宅の供与が終了となる富岡町及 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

び浪江町、並びに葛尾村及び飯舘村の帰還困難区域につい 長

て、供与を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 特定復興再生拠点区域外の帰還困難区域について、個別 〃 避難地域復興課

の除染を行うよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

３ 原子力損害賠償の消滅時効について、更なる延長を国に 原子力損害対策 原子力損害対策

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 担当理事 課



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

七 医療、国保、介護、高齢者支援について

１ 今回国が示している公的医療機関等の再編統合につい 保健福祉部長 地 域 医 療 課

て、県の考えを尋ねたい。

２ 国保税軽減のための一般会計からの繰入れは市町村独自 〃 国民健康保険課

の判断を尊重し、ペナルティを科さないよう国に求めるべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 子どもに係る国保税の均等割を県として全額免除すべき 〃 〃

と思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 改悪につながる介護保険制度の見直しの中止を国に求め 〃 高 齢 福 祉 課

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 高齢運転者による交通事故を防止するため、アクセルと 生活環境部長 生 活 交 通 課

ブレーキの踏み間違いを防ぐ装置の取付費用を支援すべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 高齢者の移動手段を確保するため、乗合バス等の無料化 〃 〃

やタクシーを活用した実証事業の補助拡充に取り組むべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

八 教育・子育て支援について

１ 市町村立小中学校の給食費の無償化を県の制度として実 教 育 長 教 育 庁

施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

２ 県立高等学校の統廃合は学校関係者や地域の意見を十分 〃 〃

聴き、方針を見直し、中止すべきと思うが、県教育委員会

の考えを尋ねたい。

３ 教員の１年単位の変形労働時間制については、条例化す 〃 〃

べきではないと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

４ 保育所等における食材料費の無償化を県の制度として実 こども未来局長 子育て支援課

施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。


